

UNIDAD Y FRENTE

ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

Año XX

Cáceres 21 de Octubre de 1933

Núm. 872

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Cáceres, 1.º trimestre

10298 S J

PRECIOS CONVENCIONALES

Pagos adelantados

FRANQUEO
CONCERTADO

A LUCHAR

Apareció ya en la «Gaceta» el tan deseado y discutido (por los partidos burgueses) decreto de disolución de las Cortes Constituyentes.

Los partidos políticos destacarán por los pueblos de España entera a sus mejores propagandistas para ir preparando la batalla, batalla que bien clara se nos presenta, de unificación de fuerzas contra el Socialismo.

Vuelven por tanto a sonar en nuestros oídos, camaradas, con más ímpetu que nunca, los clarines de guerra; necesario es que nos aprestemos a ella.

Necesario es que volvamos a movilizar nuestras fuerzas para evitar, a pesar de la conjura que contra nosotros quieren hacer, que las riendas del Estado vuelvan a manos de los antiguos gobernantes, disfrazados de más o menos radicalismos y enrolados en partidos más o menos izquierdistas, aunque solo sea de nombre, y volvamos a ver a España sumida en el caos de podredumbre en que con la dinastía borbónica estuvo.

Es preciso, que la voz del Socialismo se haga oír en todos los ámbitos de España, para llevar con ella al convencimiento de la clase trabajadora la responsabilidad que contraerían si en esta lucha encarnizada que contra la organización obrera ha emprendido la burguesía no supiera defenderse como hasta aquí lo hizo.

Así los trabajadores todos sabrán llevar a esta lucha el ímpetu necesario para romper la infranqueable barrera que la canalla caciquil y servilona de los grandes terratenientes pretenden poner al trabajador para con ella evitar que éste pueda hacer uso de los derechos de ciudadanía que las leyes y la constitución española a todo ciudadano conceden.

Un nuevo e importantísimo sector ha de tomar parte en esta lucha, la mujer. La mujer trabajadora la que apartándose de los prejuicios clericales de que hasta aquí estuvo poseída, ha de ir a las urnas con el valor que la categoría de madre le dá al ir a defender los derechos sagrados de su hogar, de sus hijos, evitando con ello que éstos puedan verse envueltos en una guerra fratricida contra otros trabajadores, guerra que había de ser producida por las ambiciones y el interés capitalista.

Jóvenes Socialistas, nuestro deber nos llama, a luchar, a no retroceder, a conservar lo que a la burguesía hemos arrancado en los dos años de República, a avanzar todo

La República, y en ella los socialistas, han concedido el voto a la mujer para redimirlos de pretericiones absurdas.

El día 19, en virtud del derecho que concede el sufragio, todos los ciudadanos, de ambos sexos, serán, por unas horas, dueños de sus destinos.

Es completamente cierto que el voto es secreto, por lo que nadie, que tenga voluntad y piense por cuenta propia, puede verse sometido a emitir tal o cual sufragio.

¡Ciudadano! Cumple con tu deber.

No te dejes engañar, ni incurras en la responsabilidad de hundir, con tu voto la libertad y el derecho que la República instauró para el pueblo español en su Constitución.

¡Ni un paso atrás! ¡Progreso, Libertad y Justicia!

cuanto nos sea posible para llegar a la consecución de nuestro programa, a evitar que los tentáculos del monstruo capitalista vuelvan a apresar a España sumiendo a los trabajadores en la desesperación del hambre y la miseria.

A luchar, a luchar como las Juventudes Socialistas lucharon siempre, frente a frente, con nobleza pero con el arresto y el valor que en sus luchas supieron poner, a llevar a la realidad la profecía de uno de nuestros más ilustres compañeros: «TODO EL PODER PARA LA CLASE TRABAJADORA».

TOMÁS SIMÓN

De la Juventud Socialista

Cáceres, Octubre 1933.

EL HONRADO Y DIGNO CALVO SOTELO

En la «Gaceta de Madrid», número 285, de fecha 12 de Octubre de 1933 (página 292-Anexo único), se publica una Requisitoria de la Administración de Justicia, citación número 6.225, que dice así:

CALVO SOTELO, JOSE que fué presidente del Consejo de administración del Banco Central; comparecerá, en el término de cinco días, ante el Juzgado de Instrucción número 7, de Madrid, y Secretaría de don Joaquín Argote y Sagastume, para recibirle declaración, como querrelado, en causa instruída por Juzgado y Secretaría con el número 443 de 1933, a virtud de querrela a instancia de don Alfonso Córdova y Tortosa, en representación de la Sociedad Gornero y Córdova, por delitos de usura, simulación de contrato y estafa.

La prensa de Madrid ha publicado la anterior citación, y nuestro diario «El Socialista» le pone la siguiente apostilla: «Así son los hombres que gobernaron a España durante la Dictadura.

España se hundiría en el oprobio si tolerara que volvieran al Poder sujetos de esa catadura moral.»

LA FE Y EL IDEAL MOMENTOS DE LUCHA

El ideal socialista se presta a confusiones de la masa, por su complejidad. Por su elevación espiritual, humanitaria, digan lo que quieran los que afirman en sus doctrinas caracteres puramente materiales.

Se dá el caso paradójico de estar hecho para redención del humilde, y que su técnica sea enormemente complicada. Esto tiene una explicación, que surge al comprender la amplitud del problema de la reivindicación del trabajo.

Por eso no hay otro recurso por ahora, que apelar a la fé; a la fé en el ideal. Bástele al obrero saber que el Partido Socialista constituye el órgano político para sus luchas sociales, necesario en toda organización estatal. Que mientras no exista otra forma de organización que el sufragio universal, se necesita el Partido que arranque de las entrañas de ese sufragio — cómputo de iniciativas — el conjunto, concretado, de las aspiraciones ciudadanas. Lo demás, lo hará el tiempo.

Sabemos de muchos compañeros que sienten amargura, porque afirman les ofrecieron en la propaganda electoral lo que después no han cumplido. Y esto es un error, que hay que desvanecer, porque perjudica al espíritu de lucha.

Los líderes políticos nada ofrecen ni pueden ofrecer, que no se encuentre en el ideal socialista. Y esos ofrecimientos no pueden tener realización más que cuando estos ideales tengan ejecución plena, porque el medio, el ambiente, el círculo donde se tienen que desenvolver, se adapte a esta ejecución. El líder, en la propaganda, pide colaboración, apoyo. Establece simplemente un convenio espiritual con el afiliado. Expone su doctrina. Ofrece su labor y sacrificio en la lucha activa. Y a cambio, exige en el afiliado que en cuantas veces se precise su colaboración la preste, sin que se tengan como ofrecimientos, sino aquellos que algún día serán

ACTUALIDAD POLÍTICA

ANDANZAS ELECTORALES

En la zarabanda de rumbos, cábalas y presagios que se dan estos días, destacan las peregrinas proclamas de los reaccionarios que no pierden ocasión para demostrar su hipócrita proceder.

No bien abierto el período electoral vimos unas circulaciones de los agrarios que prometen hacer propietarios a todos los labradores. Hasta dicen que darán impulso a la Reforma Agraria.

Sabemos también de unos «pobres obreros, desengañados del Socialismo» que andan por ahí montados en lujosos automóviles repartiéndoles unas hojas que hablan de la libertad y el bienestar que disfrutaban los campesinos, desde que los socialistas dejaron el poder.

Por otra parte, los radicales, por boca del señor Guerra del Río y otros compinches, pronostican su completo triunfo y la derrota de los socialistas. Para eso cuentan ya con la ayuda de los prohombres de la política vieja, causa de la ruina y de la miseria de España, Alba — al servir de March — y Melquiades Alvarez, que se han hecho radicales, siguiendo su costumbre de mudar de puestos.

Entre tanto, a tanto ofrecimiento y a tanto halago de agrarios y radicales, responden los hechos.

Y en efecto; apenas se adueñan del Poder elementos derechistas, o izquierdistas al servicio de las derechas, que viene a ser lo mismo, la Ley de términos se anula y la Reforma Agraria es letra muerta.

No obstante la circular del gobernador señor Ferrero, los labradores que tienen terre-

una realidad: cuando el Partido gobierne en socialista.

Afirmar ésto es lo honrado. Exponerlo así al modesto proletario, es lo eficaz. De esta forma no se lleva al engaño. Y el proletario que ante esta manifestación sienta el frío del desengaño, no hay más que invitarle a que exponga qué partido político, burgués, puede defender sus intereses.

Existen otros partidos obreros, que pudieran ponerse como mampara a nuestras afirmaciones, y que no se distinguen del Socialista más que en los procedimientos de lucha. Para éstos también existen razonamientos que marquen el matiz de sus diferencias. De ello hablaremos en otra ocasión.

JULIÁN ALVAREZ

nos preparados para la semenzera, a virtud de la Ley de intensificación de cultivos, reencuentran con que las autoridades judiciales y la Guardia civil se les echan encima para que dejen las tierras, como ha ocurrido en Malpartida.

En la Junta Central de Reforma Agraria se niega, a pesar de las protestas de la representación obrera, el auxilio que piden los labradores, a tenor de lo dispuesto en la Ley.

Es decir que se trata de que todo lo hecho se anule y de que prevalezca el sistema anterior en el problema de la tierra.

Con esto que se tenga en cuenta por los campesinos, ya está hecha toda la propaganda por la República y por el socialismo. Y esto lo puede comprender y comprobar el más lerdo.

Las agrupaciones socialistas y Sociedades obreras, con visión exacta del problema, se aprestan, no obstante, a la lucha.

En todas partes se advierte gran actividad, entregándose todos los medios, incluso pesetas, para ganar el triunfo, que no es dudoso.

En Cáceres, celebró junta la Agrupación Socialista, designando siete candidatos.

Igualmente las Agrupaciones y Sociedades todas de la provincia han celebrado juntas con el mismo fin, para llevar sus propuestas a la Asamblea que se celebrará mañana, con objeto de votar la candidatura definitiva para la provincia.

Los nombres que resulten, los daremos en el número próximo.

La Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, que siguen siendo el blanco de todos los tiros, tienen que dar cima a su propósito, para saciar las ansias de los trabajadores.

¡A luchar por el Socialismo, camaradas!

¡Labradores! ¡Ganaderos!

MOLED LOS PIENSOS PARA
VUESTROS GANADOS, EN
EL MOLINO DE

JACINTO HERRERO

TALLER MECÁNICO
SERRETERÍA PARA MADERAS
VENTA DE HARINAS
Carretera de Medellín
(junto a la Estación Ferrea)

NOTAS MUNICIPALES

La sesión del Ayuntamiento

El día 18, presidida por el camarada Antonio Canales, y con asistencia de los correligionarios Trejo, Cotallo, Ceballos, Serrano, Martín, Sanguino y Herrero, y los señores Rincón, Málaga, Sánchez Manzano, Mariño, Ramírez, Muriel y Vega, celebró sesión nuestro Concejo.

Las cuentas de la semana, importantes 2 302'69 pesetas, ídem las de con cargo a la décima, que arrojan 5.309'36 pesetas, como igualmente las de un colector en la ribera, que suman 585 y 877'50 pesetas respectivamente, se aprobaron.

Se dió lectura por el secretario a unas circulares publicadas en el «Boletín Oficial» sobre recolección de aceitunas y bellotas y roturaciones. La Corporación se dió por enterada.

Se concede licencia de obras a don Félix Candela.

Se acuerda sacar a subasta unos terrenos que solicita don Gabino Muriel, frente a la Estación del ferrocarril, los cuales se tasan a 22 pesetas metro cuadrado, y el adjudicatario tendrá que atenerse al pliego de condiciones fijado.

También se acuerda subastar unos terrenos en la Avenida de Mayo, que solicitan los señores Moreno y Valiente, los cuales han sido tasados en 16 pesetas metro cuadrado; y caso de que se les adjudiquen definitivamente, exponen en la instancia que la construcción será hecha de acuerdo con lo estatuido por la Cooperativa de Casas Baratas «Pablo Iglesias», que será la encargada de construir referido edificio.

Se admite la renuncia hecha por doña Emilia Alba, del solar número 5 de la manzana 8.ª de Aldea-Moret.

Una instancia de Francisco Manzano, solicitando el solar anterior, pasó a informe de la Comisión correspondiente.

Agustín Flores, solicita se le indemnice por haber atravesado su finca el camino del Casar de Cáceres a Arroyo del Puerco. Se acuerda examinar ese expediente.

El proyecto de acerado de la calle Gil Cordero, se aprueba.

Sanguino propuso—y fué aceptado—que los metros de acerado que tienen hecho los Sobrinos de Gabino Díez y el señor Ramírez, no deben entrar en ese proyecto.

En vista de esto, se acuerda hacer el proyecto en ese sentido; es decir, que se hará el acerado donde haga falta.

Herrero dice que la conservación del acerado que tienen hecho, tiene que ser de cuenta de los Sobrinos y del señor Ramírez.

El Padrón del impuesto sobre canalones, que importa

6.610 pesetas, se expone al público para oír reclamaciones.

Se leyó una carta que le ha dirigido el director de Prisiones a Antonio Canales, en la cual se expresa que el expediente de construcción de la Cárcel de Cáceres, está a informe del Consejo de Estado. Tan pronto esté en su poder, lo enviará al Consejo de Ministros, y se anunciará en seguida la subasta.

Ruegos: Sanguino, dijo que se hagan por el arquitecto unos sondeos en Guadalupe, para ver si hay agua bastante para abastecer a Cáceres, según se acordó en Mayo, a propuesta suya.

Canales le contestó, que ya se está ocupando de ese asunto, y saldrá el arquitecto en la semana próxima.

Herrero solicitó se sigan haciendo aforos en El Marco, y Canales le hace notar que dará las órdenes oportunas para que se sigan haciendo.

Y no habiendo más asuntos, se levantó la sesión.

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELEFONO, 245 CACERES

Importante para todos los chóferes

La Sociedad de Obreros de Transporte Mecánico de Cáceres, pone en conocimiento de todos los obreros del transporte, que en virtud de la petición hecha por el camarada secretario de la Federación Nacional del Transporte, al ministro de Obras Públicas en Mayo último, dicho Ministerio dictó un orden, que fué publicada en UNION Y TRABAJO y que caducó en Julio último.

Después de todo esto, aparece en la «Gaceta» del día 1 de Agosto otra orden del Ministerio de Obras Públicas concediendo un último plazo para canjear los antiguos carnets o libretas de circulación y conducción de automóviles expedidos por los gobernadores civiles, o sea los que llevan fecha anterior a la de 1 de Agosto de 1926, por los nuevos modelos que ordena el vigente reglamento de circulación de vehículos de motor mecánico.

Este canjeo podrá llevarse a efecto en la Jefatura de Obras Públicas de la provincia en que resida el interesado, y el plazo concedido es hasta primero de noviembre.—La Directiva.

Trabajadores: Leed
"El Socialista"

ORIENTACIONES
A LA HORA DE ELEGIR
Y DE VOTAR

Nuevamente vamos a elegir los españoles a los hombres que han de elaborar y estabilizar las normas de derecho por que se ha de regir el país. En esta elección y selección de los representantes de la soberanía nacional, es difícil escoger a los hombres que, desechando de sí el humano prejuicio de los egoísmos personales, se entreguen por entero a satisfacer los anhelos de reivindicación que las diversas clases sociales les encomiendan. Esta selección, es tanto más difícil en el campo obrero y socialista, al cual afluyen, en determinados momentos algunos defensores «temporales» de la clase trabajadora. En esta selección y formación de hombres sincros a la causa socialista, han de jugar un papel muy importante los jóvenes socialistas. Ellos han de valorar y medir la gravedad que encarna para el movimiento obrero la traición, más o menos descarada, que puedan hacer estos hombres, en los que las masas ponen inconscientemente una esperanza de redención. Eso, que en otros tiempos pudo triunfar por impericia o ignorancia de los trabajadores, hoy ya no puede suceder, puesto que la inmensa mayoría de los trabajadores, conocen las elocuentes palabras de Marx: «La redención de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos».

Por esto, los jóvenes socialistas y todos aquellos que militan en los cuadros sindicales de la U. G., T. deben rechazar con toda energía, las ofertas, más o menos disimuladas, que se les hagan a las organizaciones por individuos tocados de favianismo que sólo esperan del esfuerzo de los trabajadores para encumbrarse. El hombre que se ofrece y se rebaja a la organización para que lo proponga o lo vote, es un elemento pasivo, sin las normas morales que inspiran al Partido Socialista Obrero Español. Esos hombres, no pueden servir para ser depositarios de los anhelos de la clase trabajadora, como no serán tampoco los dirigentes de la revolución, por que la temen.

Una vez pasados por el tamiz de la organización, curados de prejuicios y curtidos en el trabajo de Sindicatos o Agrupaciones, en nuestras asambleas, libres en su democracia de todo método

FERNANDO DE ARRIBAS

Médico-Radiólogo

RAYOS X-CORRIENTES

ELÉCTRICAS-DIATERMIA

MEDICINA GENERAL

CONSULTAS MÓDICAS

PARA LOS ASOCIADOS

DIARIAS DE 11 A 1 Y DE 7 A 9

CASAS DE COTALLO, 1

CACERES

Una carta de Angel Rubio

Instituto Nacional de 2.^a
Enseñanza de Maragall
Barcelona

Madrid, 10-X-1933.

A mis buenos y leales amigos Pablo Valiente y Antonio Canales.

Mis queridos compañeros: Hasta el 6 de Octubre no di término a la penosa labor de 800 exámenes en el Instituto Maragall de Barcelona. No he podido pues asistir a los días de emoción que habéis vivido. Cuando el sábado fui al Congreso, me dijeron os habíais marchado. He sentido vivamente no veros. Quería daros un abrazo y despedirme de vosotros.

Ha terminado nuestro mandato. Y yo faltaría a un deber elemental de gratitud si al finalizar el mismo no me dirigiese a vosotros, leales amigos y compañeros, para enviaros una salutación de despedida y recordaros que mientras viva no he de olvidar, con vivísimo reconocimiento, que vosotros dignos dirigentes de los obreros cacereños me acogisteis un día con benevolencia en vuestro seno. Que vosotros contribuisteis vivamente a que yo tuviera un acla que no merecía, y en el desempeño de cuyo cometido no he sabido responder a la fe que en mi depositasteis. Yo os doy de nuevo las gracias y os pido, pido a todos los obreros de Cáceres, y de su provincia, perdonen los defectos de este ineficaz mandatario. Únicamente me tranquiliza saber que he sido leal para vosotros, laboriosos diputados de llamada labor Antonio Canales y Pablo Valiente, y que en todo momento he sido leal a la causa que sentimentalmente abracé y al partido que la representaba. No ignoro que no puede escapar mi deficiente conducta a juicios de malquerencia de nuestros propios amigos y compañeros. Sé de muchas cosas que contra vosotros y contra mí se han dicho. Acepto cuantas puedan aludir a mi falta de méritos e ineficacia para desempeñar el honroso cargo de mandatario de las clases trabajadoras de Cáceres. Rechazo firmemente cuanto a lealtad pueda objetárseme. Y agradecidísimo a vosotros y a todos los que una vez tuvieron fe en mí, y apesadumbrado de no haber sabido corresponder a aquella fe, vuelvo a mi modesta profesión. Allí en Barcelona tenéis el mismo buen amigo, que con todo deseo espera vuestro próximo éxito electoral. Allí en Barcelona tienen los obreros de Cáceres el mismo leal compañero que desea vivamente su redención definitiva y su inmediato mejoramiento. Allí en Barcelona, en este modesto profesor, tiene la causa de los humildes un amigo leal.

Haced saber a todos mis sentimientos en estos instantes. Y que el triunfo os acompañe y el acierto os guie. Amigos leales Valiente y Canales, os envío el más cordial de los abrazos

ANGEL RUBIO

Señas en Barcelona. Rambla Cataluña 29. 1.º

coactivo, son elegidos los hombres que han de representar a la clase trabajadora en los Ayuntamientos, Diputaciones y Parlamento; entonces y solo entonces, es cuando los jóvenes socialistas tenemos el imperioso deber de propagar ardorosamente nuestras doctrinas marxistas, para que al lado de la fuerza dialéctica de nuestras ideas, se una la convicción firme de defender nuestros postulados, al lado de los cuales tenemos que crear la hoguera de entusiasmo que lleve al triunfo del Socialismo.

Tenemos que invadirlo y remover todo hasta conseguir la transmisión de nuestro entusiasmo y de nuestra fe a la mayoría de los trabajadores amedrentados por las ruines amenazas de la burguesía, para lograr el ataque y la victoria colectiva. Cada elección, cada consulta electoral, la tenemos que considerar como un entrenamiento revolucionario de la clase trabajadora, descontando aquellos trabajadores a los que la coacción y la miseria los priva de la rebeldía y del espíritu combativo, con lo cual restan energías a sus hermanos con la fuerza de sus organizaciones y de sus votos, por la conquista del Poder para su clase, al servicio del cual han de poner todas sus energías para edificar el Socialismo.

El día 19 quedará despejada la interrogación que en los momentos actuales se cierne amenazadora sobre la clase trabajadora española y sobre los argumentos constructivos de su defensa: el Socialismo. La reacción fascista, tiene por finalidad destruir, sea como sea, el marxismo (socialismo científico). Los jóvenes socialistas, tenemos que preparar a las masas trabajadoras para que respondan a esa consigna fascista, con esta otra: ¡Por el aplastamiento del fascismo! ¡Por la conquista del Poder por la clase trabajadora! ¡Por la realización del Socialismo! ¡Jóvenes socialistas, a luchar y a vencer!

LUIS ROMERO

A los suscriptores forasteros

Rogamos a los suscriptores de fuera de la localidad, que se hallan al descubierto en el pago de las suscripciones, procuren ponerse al corriente, para no entorpecer la marcha administrativa de este periódico. Caso contrario, nos veremos precisados a darles de baja.

Los giros, deben hacerse a nombre del administrador, camarada Francisco Rodríguez Parra, calle del Olmo, número 9, Casa del Pueblo.—Cáceres.

JAVIER FOTOGRAFO

TRABAJOS MODERNOS

Venta de artículos para
fotógrafos y aficionados

TRABAJOS PARA AFICIONADOS

ARTICULOS KODAK

PABLO IGLESIAS, - 12 CACERES

La cultura campesina y la renta parásita

El éxito o el fracaso de cualquier sistema de producción, tiene su fundamento en la cultura y en la organización sindical de los trabajadores y productores de la tierra y de la industria. Sin ella toda inteligencia es torpe para comprender, toda voluntad débil para ejecutar, y toda sensibilidad áspera y dura para sentir con las acciones que ejecutamos.

La cultura, orientada en un sentido profesional, capacita para realizar la función social que nos está encomendada. Sin conocimientos de anatomía, fisiología y patología, ¿qué puede ser un médico? Sin conocimientos matemáticos, ¿qué puede ser un ingeniero? Sin conocimientos de la psicología del niño, ¿qué maestro puede llamarse tal? Y sin conocimientos agropecuarios, ¿qué labrador, ganadero o cultivador puede encargarse de la producción agrícola de un país?

Cultura es capacitación y capacitación es aptitud y condiciones para desempeñar una función.

Cultura es comprensión y comprender es tolerancia, bondad y acción en el sentido de justicia.

Pero la cultura, como todo fruto del espíritu, necesita de la paz y del ocio. El labriego, para adquirirla, necesita tener satisfechas las necesidades materiales de alimento, casa, vestido y horas de reposo en las que se entregue a la lectura, a oír conferencias, a ver y a realizar experiencias, escuchar música, ver proyecciones, hojear revistas agrícolas..., etc.

Y como todo esto cuesta dinero, y necesita tiempo, si al labriego le faltan las dos cosas, nada podrá hacer y su condena a ignorancia es perpetua. El Estado, debe acudir en su ayuda cumpliendo los deberes que le impone la Constitución, subvencionando sus asociaciones y cooperativas, enviándole bibliotecas, radio, cines, y misiones, atendiendo preferentemente al niño en la escuela educándole conjuntamente, con las niñas, futuras madres y ciudadanas. No en la escuela clásica, llena de ruina, sino en la escuela preconizada por la moderna pedagogía, escuela alegre e higiénica, con cantina y colonia y enlazada con las escuelas de aprendizaje y elementales del trabajo, de modo que entrando el niño pálido, salga mozo, apto para labor, competente para dirigir las organizaciones sindicales y las explotaciones colectivas, si las hubiere.

Cultura para el labriego, que sin cultura cualquier sistema de explotación de la tierra o régimen social fracasará.

Las acusaciones que contra el campesino se lanzan de destruir árboles, de roturar pastizales impropios para la labor, de no saber ejecutar las faenas agrícolas, de no dar el rendimiento debido, de indisciplina social, de incultura, en fin, son acusaciones injustas. ¿Qué culpa tiene él del abandono social en que se le ha tenido? ¿Qué responsabilidad le cabe a él de no haber sido nunca considerado como hombre y de ser explotado como bestia? Solo los hombres hacen realidad las cosas y crean el bienestar individual y colectivo. Si no hay hombres, ¿qué teoría, qué plan ni qué ley prosperará?

Pero la incultura no es morbo exclusivo de las clases campesinas ni es el mayor azote que ha caído sobre la producción. La incultura del señorito incultivador, señor feudal y absoluto del campo ha causado mayores estragos que la inepticia campesina, que taló el árbol forzado por el hambre, unas veces, arrastrado por una pequeña codicia otras. La destrucción de los montes es obra de la avaricia del propietario y sus secuaces, administradores y colonos, que en sus horas de apuro económico, no vieron más que uno, dos o cinco duros de ingreso en su gubeta por árbol, encina, roble, alcornoque, castaño derribado y vendido.

Yo he conocido un aristócrata, propietario salmantino, que en territorio de Abusejo vendió sesenta mil encinas a menos de diez pesetas una, dejando a varios pueblos sin leñas, sin maderas, sin bellotas, sin sombras protectoras, sin lluvias benéficas, sin el templado clima, sin la riqueza forestal que Naturaleza les dió para todos. Setenta mil y más duros que fueron a gastarse alegremente en Biarritz, Niza y Montecarlo y que no fueron sino una parte mínima de la riqueza colectiva que pasó a formar parte de la propiedad privada ya que él compró las encinas solo de la cascá, para curtiembre, las pagó, quedándole en ventaja los carbonos fabricados, las leñas vendidas, picadas o sin picar, a cambio de unos salarios mínimos dados a los obreros, instrumentos, como las hachas, de este vandalismo de la propiedad privada.

En este mismo año, en la provincia de Cáceres, para dar jornales de paro (paro cuyo origen hay que buscarlo en la ignorancia, absentismo e incapacidad de los poseedores de la tierra incapaces de organizar la producción) se han arrancado centenares de encinas. El propietario ha destruido el monte para que cada árbol diese el dinero suficiente y aún sobrase, para pagar jornales sin tocar a la reserva del capital acumulado en muchos años de cómodo disfrute rentista.

Lo que después ocurra no le interesa a estos Atilas, que escandalizan y alzan las manos al Cielo, pidiendo justicia o Guardia civil, si un des-

graciado les roba una carga de leña.

Los árboles destrozados por los arrendatarios y colonos, robando, esta es la palabra, por este medio al propietario que a su vez estrujaba al arrendatario y éste al subarrendatario, que de algún modo habían de sacar la renta parásita y crecida, son incalculables; pero en cada dehesa o finca con arbolado, arrendada, el hacha podaba sin tasa ni medida, o daba por el pie al árbol que se decía podrido o que se tenía que pudrir. En esta tala constante que ha arruinado la riqueza colectiva de algunas comarcas, no respetaron ni siquiera los olivares. Véanse si no algunas laderas de las vertientes del Tajo y sierras de Montánchez donde los abancalados y detenederos antiquísimos están arruinados y sin los árboles que sustentaron a la multitud de fincas cercadas, donde como señal y muestra de lo que fueron, se ven hoy algunos olivos viejos muy diseminados en ellas.

Tampoco se han librado las fuentes y abrevaderos antiguos de esta ambición del propietario, ni los valles, cañadas, y caminos públicos. Pared que se caía, si se levantaba, ganaba en terreno del común, lo que costaba en salarios y allí donde la linde lo permitía..., el arado tonto del arrendatario o del propietario, se metía en el cordel o en el valle comunal o en los bordes del camino que se quedaba reducido a vereda o a callejuela estrecha, si no desaparecía cortado por una y otra cerca atrevida de caciques excesivamente conservadores.

¿La anarquía y la incultura en el campo...? Cierto. Incultura y anarquía del terrateniente que ni supo ser labrador ni quiso serlo. Quiso solo explotar y vivir a expensas del labriego, al que acusa de ignorancia y maldad, ignorancia que fomentaba y sostiene. ¿Y ahora, este agrario, sin amor al agro, pide vuelta atrás? ¿Pero es que va a cultivar de verdad el campo o quiere recuperar, con ayuda de algún viejo espadón, la renta parasitaria? ¿Pensando en ésta sueña con el fascismo?

Pues está usted apañado, señor feudal agrario. Hay que agarrarse... hay que agarrarse, con fascio o sin fascio a la manquera, que es lo que usted no quiere, absurdo y holgazán amigo.

T. LUCAS GARCÍA

(De la Conferencia «Trabajo y Producción» dada en Aliseda).

El Mercantil

Café-Bar-Restaurant

EL MEJOR LOCAL DE CÁCERES—CALEFACCIÓN CENTRAL—SERVICIO ESMERADO DE RESTAURANT—SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES—CAFÉ EXPÉS
San Juan, 29 - Tel. 360
CÁCERES

FEDERACION PROVINCIAL

Muy importante

Compañeros: Vuestra Sociedad ha sido y será el único baluarte de vuestra defensa; la única garantía contra el atropello de vuestros derechos y el yunque donde ha de forjarse, fundidos al fuego del idel socialista, los hombres que, en un mañana muy próximo, han de regir nuestro régimen: Un régimen de verdadera igualdad y fraternidad, donde no haya explotadores y explotados; donde desaparezca la traición y la perfidia; el egoísmo y la maldad, el odio y el rencor.

Para ser socialista no basta llamárselo; hay que demostrarlo con hechos; hay que sacrificarse por el ideal; hay que cumplir el Reglamento de la Sociedad; hay que ser puntuales en el pago de las cuotas de afiliados; sin ellas no pueden vivir nuestros organismos, que son pobres como nosotros; nuestras Sociedades no pueden ofrecernos harina ni dinero; como hacen los caciques para luego mejor oprimirnos; tenemos que forjar un mundo mejor a prueba de sacrificios y abnegaciones. En la adversidad y rodeados de enemigos es como se templan los hombres de lucha. La constancia y el sufrimiento moral ponen una coraza de acero en nuestros pechos.

Señ puntuales en el pago de vuestras cuotas y exigid a vuestra Directiva que pague con puntualidad a vuestros organismos provinciales y nacionales.

Esta Federación Provincial empezará a publicar una lista de las Sociedades que deben trimestres atrasados, para que los conozcan todos los afiliados, pues sabemos que en la mayoría de los casos son dejaciones y abandonos de las propias Juntas Directivas.

LA COMISION PERMANENTE

Sobre el acuerdo de la Asamblea del 27 de Septiembre, respecto a la huelga general en la provincia

Según las contestaciones recibidas de las Sociedades hasta la fecha, en relación con el plebiscito abierto por la Federación Provincial sobre la huelga, no sumando los afiliados partidarios de la misma número suficiente, a juicio de esta Comisión Permanente, para decidir en un asunto de tanta importancia, se acuerda desistir del acuerdo de su planteamiento reservándolo para ocasión más oportuna en que la mayoría de las Sociedades así lo acuerden.

ACTOS CIVILES

Tejeda de Tiétar

En esta localidad se llevó a efecto el primer acto civil con el bautizo de una hija de los camaradas Eloy García Gómez, presidente de la Casa del Pueblo, y de su esposa María Concepción Tapia Manzano.

El acto resultó brillantísimo, yendo en manifestación desde la casa de los padres de la nacida, hasta el Juzgado Municipal, más de cien compañeros y gran número de compañeras acompañando a la que por primera vez en este pueblo había de librarse del chapuzón clerical.

Deseamos tanto a la recién nacida como a sus padres la satisfacción de ver conseguida para siempre la emancipación espiritual a que tenemos derecho todos, y que por des-

gracia hasta la fecha nos tiene subyugados, una falsa leyenda.

La niña se llama Dolores Libertad.

Cáceres

El día 16 del actual tuvo lugar el entierro civil de la joven Manuela Borrella, hija del compañero Antonio Borrella, de la Sección de Pintores, al cual, como a sus familiares, enviamos el testimonio de nuestro pesar.

Administración y correspondencia

Portaje.—La Redención: Entregado vuestro escrito al delegado de Trabajo.

Piedras Albas.—Nueva España: Entregado vuestro escrito al presidente del Jurado Mixto.

Jaraiz de la Vera.—C. G. T. T. y O. V.: Recibido el giro y abonado en cuenta; se os mandará el recibo.

Malpartida de Cáceres.—C. S. O.: La nota del número anterior, es debida a una información. Entregamos vuestro escrito al director del periódico.

Torrejoncillo.—Federación Local: Recibida vuestra carta y tomada nota.

Plasenzuela.—Obreros del Campo: Recibida vuestra carta y tomada nota.

Carcaboso.—Sociedad Obrera: Abonados trimestres 2.º y 3.º del periódico.

Villamiel.—Isaac Enrique: Entregados documentos en Hacienda; os pedirán el reintegro.

Romangordo.—Obreros del Campo: Debéis acudir al Jurado Mixto de la Propiedad Rústica, con una demanda para que se os respete el contrato.

Alcollarín.—Sociedad Obrera: Recibida vuestra carta, y hechas las gestiones que indicáis.

San Martín de Trevejo.—Recibida la vuestra. No os preocupe ese asunto, que no tiene importancia.

Simón Bohigas Rodas

ABOGADO

AGENTE DE NEGOCIOS

REPRESENTACIONES

DE AYUNTAMIENTOS

Avenida de Cervantes núm. 44

CÁCERES

En 700 pesetas

vendo dos máquinas de hacer medias seminuevas con mesa de trabajo, accesorios y con enseñanza gratis

FLORENTINO MUÑOZ

Aldea-Moret (Cáceres)

FACETAS

DE LA OFENSIVA PATRONAL

Aquel terrateniente gordiflón y linfático, famoso en la comarca por su desconcertante cinismo que le impulsaba a comportarse en privado como un auténtico bellaco, como un abominable cerdo de la pira de Epicuro; y en cambio públicamente intenta conducirse como el bíblico serafín de la leyenda evangélica; este ocioso latifundista, absentista de raigambre feudal, salió aquel día del casino de su pueblo, con el cerebro saturado de lecciones provechosas para la defensa de sus privilegios.

Primero se habían lamentado los explotadores, amargamente, del estado actual de cosas; seguidamente vociferaron, gesticularon dramáticamente y blandieron las más terribles imprecaciones contra las sabandijas obreras que validos del régimen democrático imperante (¡maldita y odiada democracia!), les habían arrancado sus tentáculos de la tan ansiada regiduría municipal; después convinieron unánimes que su salvación estaba en un vándalo con espuelas y sable que emulando la inolvidable hazaña primorri-veresca, aplastase la odiosa y espantable hidra obrerista, que convierte sus sueños en horrosas pesadillas y entorpece sus digestiones; y por último un enfatuado y pedantesco personaje, dominando con su voz engolada y pretenciosa el coro de denuestos e interjecciones lacrimantes, aconsejó:

—Como medida de alta prudencia, procurad en todo momento que el populacho vil y encanallado no sospeche las desdichas y sinsabores que la República nos causa. Ante vuestros servidores, que son siempre, no lo olvidéis, viles, hipócritas y rastreros, reiros ampliamente y decidles que vuestros negocios, a pesar de todas las Repúblicas habidas y por haber, marchan viento en popa; y al mismo tiempo, no vaciléis en infiltrarles la duda, la desconfianza y el odio contra aquellos que son sus dirigentes. Esta es, no lo pongáis en duda, la táctica sabia y prudente, que con Lerroux y Dios sobre todo, nos permitirá recobrar con largueza esas migajas que se nos han ido de las manos.

Estas son las palabras que a nuestro gordiflón y cínico terrateniente le bailoteaban en el magín, cuando se dirigía a inspeccionar los trabajos de sembradura que a su servicio realizaban varios asalariados.

Sorprendiólos en uno de los breves descansos de la

jornada, y como discutían con calor de asuntos sociales, parecióle prudente a nuestro ocioso burgués, escuchar sin ser visto, para intervenir en el momento culminante.

—Yo no quiero—decía uno de los obreros con voz claudicante—más Socieá que el mi jogal..., porque lo que vien pasando es que no s'adelanta ná... y aluegu, que lo samus lo cogin a unu pol delanti... ¡Y hay que dejarsi de pantuminas!... ¡Son ellus los que mos dan de comel!...

—¡Paji mentira q'un hombrí jechu y derechu diga en estus tiempus semejantis burrás!—oyóse la voz ruda y enérgica de otro obrero. ¡Pos no tenemos nusotrus cinco deus en cá manu, pa gañipalmus el regoju? ¡Eso lo decís porque seís unus valientis chaqueterus!... ¡No son ellus los que mos dan de comel, semus nusotrus los que producimus pa q'ellus coman! ¿O'senteráis, lambeoris?... Si damus en metelmus embaju d'ellus otra vez, las poquinas cosas qu' s'han conseguido quedrán aplastadas y golverán a patealmus e'lespinazu comu siempre... ¡Y poquininu que se reirán!... ¡Con la calentura que tienin ahora encima! No jadin n'más qu'echal y jadel de la República, que paji que lo'sestán degollandu... ¡Y es qu'alientan po la jeria! Ahora paji que co'nesu del Lerroux, s'arrancha'nalgu... ¡Pos de ná l'hay selvil comu nusotrus seamus gentis bien unias y d'agallas!...

—Hombre, hombre—resonó entonces una voz entre burlona y severa—siempre que llego al corte, os encuentro enganchados de cuestiones políticas... ¡No sé cuándo acabaréis de tener un cabal conocimiento de lo que son estas cosas!...

Todos los trabajadores volvieron rápidamente el rostro hacia el que hablaba, y uno de ellos dijo con gesto servil y lacayuno:

—E'selamu que mos trai el cigarritu... Usté se mata con nusotrus... peru tou excusaitu... Veloy, en cuantis que dejan las jerramientas pa jornal, ya'stán agarraus, si dali d'aquí, si dali d'alli... ¿Mos trai usté el cigarrinu?... —Hombre, hombre;—repetía el ricocho sonriente y satisfecho alargando la cajetilla a sus siervos—con lo que estais viendo por vuestros propios ojos y todavía no terminais de desengañaros... ¡Que cerrazón!... La mejor prueba de que en el mundo habrá siempre ricos y pobres, y de que eso de la igualdad entre los humanos es una fábula inventada por individuos de instintos criminales para fabricarse sobre vuestras sufridas espaldas una escala de sangre por la que encaramarse a la cima dorada del poder, la tenéis ahora: fijaos en mi propio y en otros muchos ricos: seguimos sin tener necesidad de trabajar, sonrientes, satisfechos, oron-

dos y gozando plenamente de nuestra espléndida posición; en tanto vosotros seguís hambrientos, tristes y desesperados, y teniendo que someteros a nosotros si queréis ganar un jornal que os permita llevar un poco de pan a vuestras escuálidas familias... ¡Y esto, fijaos bien, a pesar de haber estado los socialistas, que se dicen partido obrero, en el poder!... Y es que no se puede ir contra las realidades... Ahora veréis... Se ha encargado del poder don Alejandro Lerroux, que es como si dijéramos el pontífice máximo de los republicanos llamados históricos... Yo no soy partidario de Lerroux... Sé lo que fué siempre y con eso me basta... ¡pero hombre que le gusta vivir del merodeo, procurará bienquistarse con nosotros, la gente de «tela», y por tanto dejará en suspenso, o procurará sencillamente que no se cumplan todas esas leyes que son perturbadoras y anárquicas: términos municipales, Jurados mixtos, laboreos forzados, colocaciones, descansos, accidentes, reforma agraria y demás zarandajas de esas... e inmediatamente vosotros mismos tocaréis las enormes ventajas que ello representa en bienestar y tranquilidad, pues si alguno de esos cabecillas que tenéis pretendiendo chillar, estará pronta la Guardia civil con todo su prestigio recobrado, para hacerlo entrar en razón, de grado o por fuerza... Desengañaos, niños: los gobiernos tienen que ser duros y paternales, dejándonos plena libertad a los ricos para que ejerzamos la hermosa misión que Dios nos tiene encomendada: instruirlos, educarlos, y que forjéis vuestros cuerpos en el santo trabajo que estimula y vivifica; y a cambio del producto de éste os entregaremos nosotros una justa y cristiana remuneración, para que el pedazo de pan de cada día, de que nos habla el divino «padrenuestro» no falte en vuestros hogares... —

Calló el terrateniente asombrado de su propia elocuencia y fijóse gozoso en el grupo de siervos, que inclinada la prematuramente encanecida testa como bueyes ante el yugo, aparecían ya plenamente dispuestos a prosternarse a las plantas del Moroch capitalista, besando aquellas manos que les reparte cigarrillos... —

JUAN SIN TIERRA

Juan Guillén Moreno

Agente de Negocios
Representaciones de Ayuntamientos
AFUERAS DE SAN BLAS
CACERES

José López Cuello

EBANISTA-CARPINTERO
Taller:
RINCON DE LA MONJA
CACERES

VIDA OBRERA

CONVOCATORIAS Y AVISOS DE LAS SECCIONES

Peones en general

Se cita para el miércoles día 25 a las siete de la noche, a los compañeros Mende Núñez, Benito Iglesias, Daniel Núñez, Juan González, Antonio Sanguino, Francisco Casares, Ambrosio Sánchez y Senen Ferigüela: así como también a los compañeros que trabajan en las Escuelas Normales para que pasen por esta secretaría. Siendo asunto de interés.—La Directiva.

Peones Albañiles Profesionales

Se cita al compañero Juan Durán Paz, para que pase por esta Secretaría el jueves 26 del actual a las siete de la noche.

Son dados de baja los compañeros Dimas Lozano Amores y Manuel Blanco Cierro, por no cumplir los acuerdos tomados por esta Sección.—La Directiva.

MARCOS MARIÑO

Fábrica de Mosáicos
Almacén de Maderas
Materiales Sanitarios
Cementos-Yesos-Azulejos
Cañizos-Uralita

Oficina: Avenida de la República, 3 - Tel. 40
Almacenes y Fábrica: Carretera Medellín-Tel. 147

DESDE MOBEDAS

PARA "UN CAMPEÑO,"

¿Puede llamarse un campesino al que vierte bazofia calumniosa en contra del bautizo civil de mi hijo?

No hay por qué llamárselo; pero como ha tenido que su plantar su nombre para ocultar su cobardía y la vileza de que a mí me hace objeto, en el escrito que me dirige desde el periódico clerical «Extremadura», en su número del 27 pasado, no hay más remedio que llamárselo.

No quiero evocar recuerdos pasados, pues sólo con evocarlos, le demostraría que no se basa más que en la calumnia para atacarnos, y especialmente, en lo que a mí se refiere.

Ese «campesino», más bien debiéramos llamarle fementido asalariado a soplo y sueldo. ¿Que no le han convencido a ese troglodita mis procedimientos pasados? Pues no tiene más que descubrir su nombre, y quedará completamente satisfecho.

En cuanto a lo que dice que los socialistas de este pueblo están escasos en número y fuerzas, no hemos tenido todavía ocasión de probarlo; muy pronto tendremos ocasión de verlo; pero lo interesante es que ese sujeto firme su escrito, para que así sepamos con quién nos las tenemos que ver.

¡Campesino! Anda, sal de la cloaca inmunda desde donde disparas tus insidias; no ocultes tu nombre para titularme de cobarde, lo que tú eres. Yo no cedo mi puesto a nadie, ni me arredro por nada; vuestros ataques, en vez de arredrarme, me dan bríos para seguir luchando para aplastar hasta el último reptil que se arrastra en derredor nuestro. No es que lo digan, como tú dices, que es lo que yo quiero; yo me remito a las pruebas.

¿Que si tendremos vergüenza, dices, para presentarnos

otra vez en otro acto semejante? Si que la tenemos; y otra cosa que, como eso, tú tampoco tienes. ¿Que tiremos los bártulos? Lo que hay que tirar es a los «campesinos» hipócritas y falsos que ostentan ese nombre para explotar a los verdaderos, que viven del duro trabajo del campo.

PEDRO ALBALA

Mobedas, 15-10-33.

Cultura general.-Preparación Bachillerato
-Clases particulares-

Razón: Avenida de Cervantes, 17

SERAFIN DEL CASTILLO MORENO
(Maestro de 1.ª Enseñanza)

Federación Provincial de Juventudes Socialistas

A todas las Juventudes

Estimados camaradas: Por la presente os damos a conocer la constitución definitiva de la Comisión Ejecutiva de nuestra Federación, que es como sigue:

Presidente: Luis Romero.
Vicepresidente: Julio Sánchez.

Secretario: Julián Franco.
Vice-secretario: Manuel Blanco.

Tesorero: José Palacios.
Vocal 1.º: Julia Tato.
Idem 2.º: Gabriel Dionisio.
Esperamos toméis buena nota de esta Circular.

Sin más que recomendaros sigáis trabajando como hasta aquí por nuestros ideales y en bien siempre de la clase trabajadora, a la que nos debemos, está a vuestra disposición

LA COMISIÓN EJECUTIVA

RELOJES ECONOMICOS

Gran taller de composturas
Gafas y lentes de todas clases

Relojería de Alvarez
MORET, 14 - CÁCERES

Notas municipales

En el «Boletín Oficial» de la provincia y en el tablón de anuncios, se halla expuesto el del proyecto de acerado en la calle de Gil Cordero, para oír las reclamaciones que los interesados en el pago presenten, en el plazo de diez días y siete más.

TIP. DE GARCÍA FLORIANO

Formación y censura de Cuentas municipales e Inspección de la Contabilidad



Por Juan Antonio Montánchez jefe de Negociado de Contabilidad de la Diputación

HONORARIOS MÓDICOS

SANDE, 48 - CÁCERES